

10/Local/ *Diario La República - Perú - Miércoles, 16 de abril de 1997*

Serían restos de una niña sacrificada hace 600 años

Hallan momia precolombina

Los restos momificados de una niña en tránsito a la adolescencia que, según peritos antropólogos de la policía datan de la época precolombina, fueron hallados ayer por pobladores de San Bartolo, cuando excavaban una zanja para la construcción de un canal de desagüe.

La momia estaba envuelta con un grueso manto de algodón, cubierto además con petates (totoras entrelazadas) que de acuerdo a los análisis habría servido para protegerla de la brisa y la humedad. A un costado fue localizado un mate con vestigios de coronetas, granos de maíz y humitas (masa de maíz envuelta en pancas).

El hallazgo se produjo aproximadamente a las 6 de la mañana, frente a la vivienda construida en la Mz. K, lote 2 de la urbaniza-



Envueltos en un grueso manto de algodón, ayer fueron encontrados los restos momificados de una niña que habría sido sacrificada hace casi 600 años.

ción Las Orquídeas, a la altura del kilómetro 48 de la Panamericana Sur, distante a un kilómetro y medio del mar.

Desde el día anterior los vecinos de ese sector del balneario se habían organizado para realizar trabajos comunales, debido a la falta de apoyo del municipio y del gobierno central.

Sólo con palas y picos avanzaron en cuestión de horas unos cien metros de longitud. De pronto, una de las herramientas de trabajo se trabó en el petate de la momia que estaba sepultada a unos 50 centímetros de profundidad.

Peritos que se constituyeron al lugar, a

solicitud de la policía, confirmaron que se trataba de restos momificados de una niña que habría sido sacrificada cuando apenas tenía entre 12 y 14 años.

Señalaron que a simple vista se nota algo irregular en la región frontal, cerca de la nariz. Aparentemente habría sido noqueada

con un fuerte golpe de porra o mazo.

La República comunicó el hallazgo a peritos del museo de las ruinas de Pachacámac, distante a unos 20 kilómetros del lugar. El arqueólogo Jesús Ramos afirmó que inmediatamente un equipo de patólogos tomarán muestras de tejidos mientras que genetistas se encargarían de analizar su ADN con la finalidad de determinar su verdadero origen.

El experto dijo que podría tratarse de una niña del Señorío de Pachacámac que abarcaba desde la margen izquierda del río Rimac hasta Chilca y Mala. También dijo que habría muerto hace 600 años.

Afirmó que estas hipótesis serán despejadas en las próximas horas luego del estudio que viene realizando el Instituto Nacional de Cultura.